

Fecha: 14-02-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Alcaldes piden mantener el toque de queda para asegurar el proceso de reconstrucción

Pág.: 3

Cm2: 807,3

VPE: \$ 1.941.493

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

10.000

30.000

 No Definida

Rodrigo Vera e Ítalo Cáceres, alcaldes de Penco y Tomé, indican que la medida ha tenido buenos resultados, pero que ante la ausencia de familias en las zonas afectadas se requiere el resguardo.

Por Karlyng Silva Leal  
karlyng.silva@diarioelsur.cl

**E**n medio del proceso de reconstrucción de viviendas que fueron afectadas por los fatales incendios de enero de este año, las comunas de Tomé y Penco son las únicas que se mantienen aún bajo la medida de toque de queda, una herramienta del estado de excepción de catástrofe que se mantiene vigente para la Región del Biobío y que según detallan alcaldes hoy tiene un objetivo netamente de seguridad, indicando que ha tenido resultados positivos para evitar delitos, pero aun así piden que se intensifique y mantenga el despliegue.

En el marco del estado de excepción es el contraalmirante Edgardo Acevedo, como jefe de la Defensa Nacional, quien ha concentrado la facultad de tomar medidas extraordinarias para favorecer el manejo de la emergencia. Así es como durante las dos primeras semanas se mantuvieron diversas zonas y comunas bajo toque de queda y otras restricciones, siendo a la fecha solo las zonas de Punta de Parra y Lirquén las que tienen vigente esta limitación de tránsito entre las 22:00 y 06:00 horas desde el pasado 7 de febrero.

Considerando que los alcaldes de los dos sectores más afectados por los incendios solicitan extender el estado de catástrofe que dura hasta este miércoles 18 de febrero, según indicó el subsecretario del Interior, Víctor Ramos, la decisión depende de la evaluación que realizan los ministerios de Defensa, Interior y el Presidente de la República, agregando que en el marco del trabajo conjunto de la PDI, Carabineros y las FFAA, se han detenido cerca de 20 personas tras la emergencia, principalmente por infracciones al toque de queda o por consumo de alcohol al conducir.

#### DESPLEGUE LOCAL

En el caso de Tomé, aunque la Ruta 150 está habilitada para el tránsito vehicular, en el horario de toque de queda los accesos a los sectores Edén, Bello Horizonte y Punta de Parra están siendo controlados para prevenir el in-



Personal de las Fuerzas Armadas, la PDI y Carabineros están desplegados en puntos de control y patrullajes por el toque de queda.

**En el marco del estado de catástrofe que se extiende hasta este miércoles 18**

## Alcaldes piden mantener el toque de queda para asegurar el proceso de reconstrucción

#### PREVENCIÓN DE DELITOS EN ZONAS SINIESTRADAS

Ante la consulta de nuevas denuncias por delitos de robo, hurto u otros similares en perjuicio de las personas damnificadas por los incendios, los alcaldes Rodrigo Vera de Penco e Ítalo Cáceres de Tomé, indicaron que no se han registrado nuevos hechos de esas características, atribuyendo este resultado a la presencia estatal en materia de seguridad en la zona.

Así también, ante los casos de estafas telefónicas que se han detectado, llamaron a la comunidad a informarse por los canales oficiales y acudir a los equipos desplegados en las zonas afectadas.

greso de personas externas. Lo mismo se registra en Penco, donde el municipio ha catastrado 20 sectores afectados por los incendios, varios de ellos con entrada en común por la Ruta 150, como Antonio Varas, Vista Hermosa, Séptimo de Línea, Ríos de Chile y

Miramar, focalizando el control en los accesos.

Sobre esto el alcalde de Penco, Rodrigo Vera, realizó un llamado al Gobierno a extender el estado de catástrofe en consideración al cambio de administración, así asegurar también la mantención

del despliegue de seguridad.

"Los toques de queda hay que aumentarlos, con los recorridos en los barrios porque muchas personas están dejando todo y se van a otro lugar, sobre todo en aquellos sectores que no pueden construir. (...) También donde hay viviendas de emergencia instaladas, donde hay mucho material acopiado y personas que están reconstruyendo, ya que de las 22 horas a las 6 de la mañana no se están realizando trabajos, por lo que hoy es plenamente por un tema de seguridad", dijo Vera.

Su par de la comuna de Tomé, Ítalo Cáceres, comentó que el toque de queda genera una sensación de seguridad en las familias que están en pleno proceso de reconstrucción y permaneciendo en carpas

en los mismos sectores a la espera de tener sus inmuebles habitables.

"Valoramos positivamente el toque de queda, porque hoy son muchas las familias que requieren seguridad, porque lo perdieron todo y hoy están tratando de levantarse. Hay mucho material de construcción, maquinaria que está trabajando en el lugar y por eso

aproximadamente, han sido detenidas por el estado de catástrofe vigente en la zona

**20**

personas,

Los toques de queda hay que aumentarlos, con los recorridos en los barrios porque muchas personas están dejando todo y se van a otro lugar, sobre todo en aquellos sectores que no pueden construir"

Rodrigo Vera  
alcalde de Penco

Son muchas las familias que requieren seguridad, porque lo perdieron todo y hoy están tratando de levantarse. Hay mucho material de construcción, maquinaria que está trabajando en el lugar"

Ítalo Cáceres  
alcalde de Tomé

es importante la presencia de personal institucional de seguridad", agregó Cáceres.

#### ZONAS OPERATIVAS

La emergencia por los incendios Trinitarias y Rancho Chico que consumieron más de 20 mil hectáreas en la Provincia de Concepción generó también una reducción de la movilidad en zonas que viven del turismo en la época estival. Por ello, ambos alcaldes recordaron que con la localización del toque de queda en las áreas afectadas por los incendios, el propósito también es reactivar la economía para un sector que fue duramente golpeado este verano.

"Vemos con mucha preocupación que ha bajado la afluencia de público, porque tienen la sensación de que todo Tomé está en toque de queda y eso es falso. Tenemos una comuna que espera muchos visitantes para reactivar la economía, por eso la invitación es a que vengan, disfruten sus playas, porque la Ruta 150 está habilitada y el toque de queda está circunscripto a Punta de Parra", dijo Cáceres.

En la misma línea, Vera reiteró el llamado a que la gente acuda al Barrio Chino en Lirquén y sectores turísticos, pero indicando que "para mí como alcalde el verano terminó. Hay mucho dolor y afectación, esto es un duelo que requiere tiempo. Pero también hago un llamado a las personas que quieran venir a las playas a que lo hagan. Están habilitadas, limpias con los salvavidas disponibles para ello".